
Protokoll 
der Fachschaftenvollversammlung vom 22.05.17
Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv

TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste
Delegierte: Cedric (Kunstgeschichte), Clarissa u. Tobi (Wiwi), Emma u. Ines (Psychologie), 

Simon (Sportwissenschaft), Maximilian u. Lukas (Germanistik), Daniel 
(Biochemie), Dana und Lea (FFJura), Katrin (Rhetorik), Roman u. Thomas 
(Informatik), Svenja u. Justus (Medizin), Jacob u. Lukas (Powi), Pia u. Adrian 
(Bio), Tobias u. Marvin (Mewi), Jonas (Anglistik), ), Sebastian (GHG), Sandra 
(EKW), Dominik (Geographie), Jonas u. Emanuel (Erziehungswissenschaft)

GA: Marco und Rebecca (Philosophie)
Gäste: Franzi (Wiwi), Nadine (EKW), Jasmin (Skandi), Pascal (Büro), Phoebe (NoG20-

Gipfel)  

T O P 2 :

Kritik am letzten Protokoll

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung

Krititisches Verhalten der FSVV Deligierte: →  mögliche freie Mandatsregelung? - soll 

in Zukunft besprochen werden
Fachschaft Medizin: Umfrage, ob Sonntags curriculare Veranstaltungen stattfinden dürfen 
Clubhausfest: sponsoring

TOP 4: Post/ Mitteilungen
Anfrage zur Clubhausbelegung am 20. Juni: Podiumsveranstaltung mit verschiedenen Gruppen aus 
Tübingen., die aufrufen zu der Demonstration gegen den G-20 Gipfel. 

Podiumsdiskussion des Leipnizkollegs: findet nach den Wahlen statt, ca. Anfang Juli. Ziel: Schüler über 
(Hochschul-)Politik informieren. FSVV ist eingeladen daran teilzunehmen. 

TOP 5: Räte
GA

12.06.17 19.06.17
? NWT

Kasse e. V.
Bevorstehendes & Langfristiges

TOP 6: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit



Mögliche Schließung des Zeicheninstituts:  Leiter des Instituts geht in den 

Ruhestand. Nachfolge steht noch nicht fest, daher ist Schließung noch ungewiss.

Mögliche Stellungnahme der FSVV zur Erhaltung des Zeicheninstituts. Möglicher 

Schriftkontakt mit ZV. Einbringen beim Jour Fixe o. Senat. Evtl. AK-Gründung. 

Warten zunächst auf weitere Informationen bevor es in die Fachschaften geht.
Hochschulrat: Hochschulwahlen: v.a. Fakultätsrat der philosophischen Fakultät: 7 

Kandidaten fehlen noch. Morgen 18 Uhr Hegelbau Eintragen.

Kommission: Systemakkreditierung. Kommisionsarbeit funktioniert nicht wirklich. Sitzungen 
kommen teilweise nicht zustande. Obwohl Externe Beobachtung, z.B. ein 
Praktiker – obwohl rechtlich vorgesehen -  haben keinen Anteil an der 
Akkreditierung. Zu wenig studentische Beteiligung. Professorium interessiert 
sich überhaupt nicht dafür. Zwischenbericht steht sowieso an, obwohl dort 
keine studentische Aussage vorgesehen ist. 

 Lösungsvorschlag: sich an Aquin (Argentur für Systemakkreditierung) wenden und sich 
beschweren  bzw. sich gegen eine Reakkreditierung  (für alle Studiengänge) 
aussprechen. → AK-Gründung → doodle Einrichtung

StuRa: -

Anträge

Antrag auf Eilantrag:
Dafür:  13 Dagegen: 3 → angenommen
Antrag: Clubhausbelegung am 20.06.
Dafür: 16 Dagegen: 2 Enthaltungen: 16 → angenommen

         Antrag: Elefantenrunde
Beschluss: Dafür: 16 Dagegen: 0 Enthaltungen: 8  → angenommen

Antrag: Facebookseite der FSVV
Beschluss: Dafür: 20  Dagegen:2  Enthaltungen:6  → angenommen

Gestellte Anträge (in die Fachschaften tragen):
-Teilnahme der FSVV an der Podiumsdiskussion des Leibnizkollegs
-Änderung der Förderrichtlinien des StuRa

TOP 7: Fächerübergreifende Zusammenarbeit
Berichte aus den Fachschaften & Gruppen

FS : Erziehungswissenschaft
Paedfeschd im Epplehaus: Mehre Sexuelle Übergriffe. Aufarbeitung läuft. Stellungnahme der 
Fachschaft EW in den Medien folgt noch. Keine eigene Stellungnahme der FSVV. 
Stellungnahme der Erziehungswissenschaft: Präzise Positionierung zum Geschehen, wie auch 
Stellungnahme zum Diskurs selbst und wie dieser verlaufen ist und generell wie man sich zu 
diesem Thema sich verhalten sollte. Es kommen außerdem noch diesbezügliche öffentliche 
Veranstaltungen zu diesem Thema allgemein. 

Berichte aus den Arbeitskreisen
AK: Lehrbeauftragte 



Offener Brief (2-Wochen-Ultimatum) an den Rektor bezüglich der geringen Entlohnung der 
Lehrbeauftragten, sonst „würde etwas passieren“. Problem: nicht alle Dozenten können 
von der Uni fest eingestellt werden. Man müsste sich auch an das Bundesland wenden. → 
in den einzelnen Fachschaften das besprechen, sofern etwas diesbezüglich organisiert 
wird, ob man sich solidarisieren wolle.

AK: Ract!festival 2. & 3. Juni → Man kann sich noch als Helfer eintragen, wie auch Plakate 
noch in den Instituten aufgehangen werden können. 

AK: Wahlen
Kandidaten für StuRa und Senat fehlen noch ganz dringend, bis zum 6.6. muss man sich 
anmelden. → Werbung machen in den Fachschaften, auch für den AK selbst, wo auch nur 
4 Leute drin sind. Haben erst 11 Personen, sind noch viele Plätze frei. 

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik
fzs:
LAK:

TOP 9: Allgemeinpolitik

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur
Feministischer Stammtisch in Tübingen (kein fester Raum). Alle 2 Wochen mittwochs. Es 
gibt einen Verteiler: Feministisch.tuebingen@gmail.com

TOP 11: Sonstiges

Boykott des Sponsoring vom Clubhausfest von Wulle: Wird oft nicht eingehalten. 

Kein Sponsoring von außen (gab auch schon einen FSVV Beschluss), Unabhängigkeit 

von Externen. Lohnt sich teilweise gar nicht. Generell ist an der Universität eigentlich 

kein Sponsoring ohne Erlaubnis zulässig. 
Gema-Gebühren: Müssen bezahlt werden, aber es gibt Prozente für Fachschaften. 

Öffentliche Stellungnahme der Fachschaft Jura bezüglich des CHE-Rankings und eines in 
diesem Zusammenhang veröffentl ichten Kommentar, der angeblich von einem 
Fachschaftsmitglied getätigt wurde, der oder die aber unbekannt ist.

Sonntägliche Veranstaltungen (Fachschaft Medizin): mehrere Veranstaltungen finden deshalb 
nicht mehr statt. Mögliche Ausnahmeregelung über den StuRa. Argument, dass es 
familienfreundliche Politik wäre, ist in diesem Kontext nicht überzeugend. Jede Fachschaft, die es 
betrifft, soll dies besprechen, sodass nächstes Mal es allgemein als TO besprochen werden 
kann, auch fächerübergreifend.  Rundmail von Fachschaft Medizin, auch hinsichtlich der 
rechtlichen Lage, folgt noch.

 

Rebecca


